

“Aime Dieu et va ton chemin”



Bulletin de l'Union-Allet

VOL. III.

MONTRÉAL—25 JANVIER, 1875.

No. 4

SOMMAIRE.

1. LES SOLDATS DU PAPE (27 Décembre, au Vatican).
2. LA BATAILLE DE LOIGNY (Extraits du Discours de Mgr. de Poitiers).
3. LA RELIGION ET LA FRANCE.
4. AFFAIRES D'ESPAGNE.
5. LA SITUATION EN FRANCE.
6. LES TIMIDES.
7. ROME! ROME!
8. UNE PAROLE DE PIE IX.
9. SIC SEMPER... TRADITORIBUS.
10. LA FEDELTA.
11. POUR LES PAUVRES, S. V. P.
12. AVIS A NOS ABONNÉS.
13. PETITES NOUVELLES.
14. NÉCROLOGIE.
15. NAISSANCES.—MARIAGES.
16. ANNONCES.

LES SOLDATS DU PAPE.

27 DÉCEMBRE AU VATICAN.

Le 27 décembre, fête de S. Jean l'Évangéliste, patron de Sa Sainteté Pie IX, les officiers de l'armée pontificale avaient l'honneur et le privilège d'être admis à présenter leurs vœux et leurs hommages au Pape, leur Souverain. Ils étaient environ cinq cents, ces chevaliers de la fidélité dans le malheur, ces témoins permanents de la violence faite à la Papauté ; et parmi eux l'on en voyait plusieurs, entre autres les généraux comte de Courten et marquis Zappi, qui étaient venus de loin pour se trouver à ce rendez-vous d'honneur.

Le Souverain Pontife daigna les recevoir dans la salle du Consistoire. Un groupe brillant et nombreux entourait Sa Sainteté et donnait à l'audience une solennité inaccoutumée. Dans ce groupe on remarquait LL. EEm. les cardinaux Franchi, Pitra, Pecci, Giannelli, Caterini, Borromeo, Pacca, Martinelli, Ferrieri, De Luca, Randi, Berardi, Chigi, Guidi, et LL. GG. le patriarche Hassoun, Mgr Monnier, coadjuteur de Cambrai, les Évêques d'Olanda, de Pittsburg, de Newfoundland, etc.

Le Saint-Père ayant pris place sur son trône, S. Ex. le général Kanzler, ministre des armes et général en chef, prononça d'une voix ferme le discours suivant :

“ TRÈS SAINT PÈRE,

“ La plus douce consolation qui nous soit restée dans les tristes temps qui courent, c'est l'honneur que nous fait l'auguste Chef de l'Église, notre bien aimé Souverain, en nous permettant de nous présenter devant son trône en ce jour de sa fête afin d'exprimer les vœux que nous formons pour la félicité et la conservation de Votre Sainteté, et les sentiments de profonde vénération et de reconnaissance dont nous sommes animés.

“ Depuis le jour d'opprobre où les ennemis du Saint-Siège l'ont frappé d'un coup que leur rage insensée

croyait décisif et mortel, la persécution religieuse est devenue de jour en jour plus intense et l'avenir se présente sous les plus sombres couleurs ; mais nous sommés catholiques, et nous ne redoutons pas l'issue de cette lutte suprême ; nous sommes soldats, et nous savons que la victoire est d'autant plus glorieuse que le combat a été plus long et plus acharné.

“ Qui persévère finit par triompher ; afin donc que le Seigneur daigne fortifier en nous notre résolution arrêtée de persévérer dans la voie de la conscience et du devoir, j'implore la bénédiction Apostolique pour nous et pour nos compagnons d'armes dispersés au loin, mais présents ici par l'esprit et par le cœur.”

Dès qu'il eut fini de parler, le général monta les degrés du trône et remit entre les mains du Saint-Père un magnifique album contenant les adresses et les témoignages de dévouement et de fidélité des officiers actuellement dispersés dans les divers pays du monde.

Puis Sa Sainteté se leva, et prononça un admirable et émouvant discours, que nous espérons pouvoir bientôt reproduire en entier d'après la sténographie officielle, mais dont nous voulons, dès aujourd'hui, publier le résumé fidèle qu'en donne l'*Union de Paris*. Voici ce résumé :

Pie IX a commencé par dire que c'était une combinaison bien consolante pour le Pape, et très-honorable pour ceux qui l'ont si vaillamment défendu, qu'ils vissent lui présenter leurs hommages et lui donner de nouvelles preuves de leur courage, de leur constance et de leur attachement au Saint-Siège, en ce jour où l'Église célèbre la fête de l'apôtre saint Jean, de cet apôtre qui seul entre tous eut le courage et la constance d'accompagner Notre Seigneur jusqu'au Golgotha, et ne le quitta qu'après qu'il eût rendu le dernier soupir sur la Croix de notre rédemption. La constance du disciple bien-aimé de Notre Seigneur — a ajouté Sa Sainteté — me rappelle la vôtre, et de même qu'il assista aux derniers moments de